

TUS MEJORES COMBINADOS DE VERANO

Internet Móvil Fijo TV

AHORA 3 MESES GRATIS

DESPUÉS ELIGE TU MEJOR TARIFA

19'90 €/MES IVA INCLUIDO

FIBRA 1000Mb + TV

cableworld
fibra

966 192 000 | cableworld.es

NO PONEMOS TU CASA EN VENTA ¡LA VENDEMOS!

¡Solicita ya tu valoración gratuita!

NÚCLEO
GESTIONES INMOBILIARIAS

LA INMOBILIARIA LÍDER DE ALICANTE
22 OFICINAS EN LA PROVINCIA

C/ Tomás Capelo, 8
Sant Joan 865 885 752

Av. Carlos Soler, 28
Mutxamel 966 28 90 56

Som Mutxamel

El periódico de **Mutxamel**

www.somosalacanti.com

Año 4/Número 40/7 de agosto de 2023

Cuenta atrás para los Moros y Cristianos



Pág. 4



Entrevista a Raúl Úbeda Pág. 7



El club de Pilota Valenciana gana las finales de Llarges y Palma Pág. 6

LASAROCA DENTAL
El Campello

EL RELAX DE TU VERANO

GUIDAMOS DE TI Y DE LOS TUYOS

URGENCIAS 24h

Dr. Fleming 41 · 2º izq. El Campello · Alicante

T.: 651 164 726

AUTOTALLER

MIRAUTO

MECÁNICA
ELECTRICIDAD
AIRE ACONDICIONADO

tallermirauto@gmail.com / www.taller-mirauto-mutxamel.es

C/ Pio XII, 22 - Local I - Mutxamel
Tel. 965 95 55 55 - Tel./Fax 965 95 55 60

Mutxamel aporta un diputado a la Diputación de Alicante



Los 30 diputados junto al presidente de la Diputación de Alicante, Toni Pérez



José Antonio Bermejo jurando su cargo

Som Mutxamel

◆ La Diputación Provincial de Alicante ha celebrado el pleno de constitución de la que será la corporación provincial hasta 2027. Esta corporación está ocupada por cuatro grupos políticos como son VOX, Compromís,

PSOE y PP. Toni Pérez ha sido investido presidente de la Diputación de Alicante con mayoría absoluta con los votos a favor de todos los diputados del PP. La comarca de L'Alacantí ha obtenido una amplia representación en esta corporación. Mutxamel ha obtenido un representante como es José Antonio Bermejo del Partido Popular. Sant Joan tiene entre las filas de la Diputación a David Aracil del Partido Popular y a la única representante de VOX en la Diputación como es Gema Aleman. El Campello ha obtenido dos representantes en el organismo provincial. Lourdes Llopis del Partido Popular y Raquel Marín del PSOE. A la constitución de la corporación de la nueva Diputación de Alicante ha asistido el presidente de la Generalitat Valenciana, Carlos Mazón además de un nutrido grupo de personalidades que tienen que ver con la provincia de Alicante como la Rectora de la UA, Amparo Navarro o de la UMH, Juan José Ruiz además del alcalde de Alicante, Luis Barcala y una amplia representación de alcaldes de la provincia como Rafael García, alcalde de Mutxamel, Juanjo Berenguer, alcalde de El Campello o Santiago Román, alcalde de Sant Joan.

Mutxamel percibe 24.470€ de subvención de la Diputación por actuaciones en el Área de Desarrollo Económico y Sectores Productivos



Mercado de Mutxamel

Som Mutxamel

◆ Tras la publicación el pasado mes de marzo por la Diputación Provincial de Alicante de la convocatoria de ayudas para la concesión de subvenciones a ayuntamientos, organismos autónomos dependientes y entidades locales menores de la provincia de Alicante para la realización de actuaciones comprendidas dentro del ámbito de la actuación del departamento de Desarrollo Económico y Sectores Productivos, el Ayuntamiento de Mutxamel concurrió a la convocatoria con la finalidad de conseguir la subvención máxima para cofinanciar el coste de varias actuaciones impulsadas y susceptibles de obtener financiación al cumplir los requisitos que la convocatoria indicaba para cada una de las líneas de actuación. En la línea 2 "Plan de modernización de mercados municipales" se remitió memoria valorada del coste relacionado con la adquisición e instalación de

mostradores y otros elementos inventariables destinados a la adecuación de los 16 puestos de venta y barcafetería del nuevo mercado municipal. Estos gastos ascendieron al importe de 84.743,17€ y fueron financiados por el Ayuntamiento de Mutxamel.

En el Boletín Oficial de la Provincia de Alicante de fecha 10 de julio ha sido publicado la resolución de las ayudas solicitadas por los diferentes ayuntamientos de la provincia de Alicante, y en la que aparece la concesión de la ayuda solicitada por el Ayuntamiento de Mutxamel, dentro del "Plan de modernización de mercados municipales" por importe de 8.000 €, el 9,44 % del coste de la actuación, la ayuda máxima a otorgar. Esta resolución también contempla la concesión al Ayuntamiento de Mutxamel de las ayudas solicitadas por la Agencia de Desarrollo Local, en la línea 1 "Ferias y otros eventos comerciales" por importe de 7.000€ financiando en un 36,16 % el coste del alquiler de los stands para la XV Muestra de empresas realizada en noviembre del 2022 que supuso para las arcas municipales un coste de 19.360,00 €, y en la línea 3 de "Promoción económica" por importe de 5.000,00 €, el 56,53 % de los gastos de organización de la V Jornadas de Orientación Formativa para el Empleo realizadas el 24 de marzo en el parque municipal el Canyar de les Portelles.

En la línea 6 "Huertos urbanos municipales", solicitada por la Concejalía de Agricultura, ha sido concedida una ayuda de 3.000€, el 67,11% del presupuesto de las actuaciones valoradas en de 4.470,00€ consistiendo en la instalación de un seto perimetral en los Huertos Urbano municipales de "Ravel y Peñacerrada" y actividades formativas para usuarios de huertos urbano "Talleres sobre agricultura ecológica".

El PP fue la opción más votada por los mutxameleros en las elecciones generales

Partido	Votos	Porcentaje	Asientos
PP	4.971	35,94%	23,76%
PSOE	4.146	29,98%	27,18%
VOX	2.417	17,47%	18,85%
SUMAR - COMPROMÍS	2.000	14,46%	14,32%
PACMA	109	0,78%	1,18%
PARTIDO AUTÓNOMOS	31	0,22%	
FO	19	0,13%	
CJ	12	0,08%	
RECORTES CERO	10	0,07%	0,1%

Resultados de las elecciones del pasado 23 de julio

Som Mutxamel

◆ Alberto Nuñez Feijóo y el PP fue la elección mayoritaria del votante mutxamelero en la jornada electoral del pasado domingo 23 de julio. La participación fue del 71,94%. Un 35,94% del electorado en nuestro pueblo votó al PP para un total de 13.715 votos. El PSOE fue la segunda opción más votada y VOX la tercera. Sumar consiguió 2.000 apoyos.

Mutxamel aprueba la tercera campaña de bonos al consumo



Pleno de Mutxamel

Som Mutxamel

◆ El Ayuntamiento de Mutxamel ha aprobado por unanimidad en el pleno municipal la tercera campaña de bonos al consumo de la localidad. El montante final de esta tercera campaña será de 315.928,16€.

La portavoz del equipo de gobierno, Lara Llorca ha explicado que este año también se contará con FACPYME para la gestión de estas ayudas. Los bonos tendrán un máximo de 100€ y se podrán acumular en una misma compra.

Los comercios que deseen adherirse a esta campaña lo podrán hacer desde el 31 de julio, como novedad, se va a hacer una especial campaña en las urbanizaciones «por que creemos que en las pasadas campañas no llegó bien a estas zonas», comenta la portavoz.

La difusión de la campaña comenzará el 21 de agosto y será el día 31 de agosto y el 1 y 4 de septiembre cuando se podrán

adquirir los bonos. Como novedad, este año, la venta se hará de manera escalonada, vendiendo el 50% de los bonos el día 31 de agosto, el 40% el día 1 de septiembre y el 10% el día 4 de forma presencial para así no saturara la página web donde están alojados los bonos. Además si sobrara, los bonos restantes se pondrán a la venta el día 5 de manera online.

La campaña comenzará, como se ha dicho anteriormente, el 31 de agosto hasta el 15 de octubre. Por parte del PSOE, Alberto Selles ha comentado que esta campaña es muy necesaria además ha solicitado más ayuda para la zona norte y las urbanizaciones, tendiendo la mano al equipo de gobierno para trabajar por ello.

Por último, el alcalde, Rafael García ha querido recordar que estas ayudas tiene dos vertientes, la primera es la ayuda a las familiar y la otra es la ayuda a las empresas.



Felicia Aracil, concejala de Turismo y Comercio de Mutxamel

Ajuntament de Mutxamel

● Felicia Aracil, concejala de Turismo y Comercio de Mutxamel ha llegado esta legislatura al Ayuntamiento de Mutxamel, la conocemos un poco más y nos habla sobre todo lo que está trabajando durante estos meses.

“En Turismo tenemos que hacer de altavoz de todo lo que se realiza en el municipio”

◆ Para la gente del pueblo que no te conozca, ¿Quién es Felicia Aracil? Pues soy vecina de Mutxamel desde siempre, nieta de Juanito El Municipal y Maruja, muy vinculada a este pueblo desde toda la vida. Los últimos 16/17 años he trabajado en una entidad bancaria, pero he tenido otra trayectoria en otras empresas. He estado vinculada al Partido Popular desde que tenía 18 años y siempre me ha gustado el tema de la política como instrumento para poder mejorar la vida de mis vecinos y hacer que Mutxamel esté donde se merece, lleno de servicios, cultura y con buena educación y ahora estoy trabajando para eso.

Entrando en materia ya, hace poco se entregaron los premios de la campaña de Mutxtapa, ¿Cuál es la valoración de esta campaña? Se dieron alrededor de 5.000 tapas. De cara a la próxima campaña queremos darle una vuelta y hacer una tapa tipo gourmet, con producto más típico del municipio o incluso vincular la tapa "Tomate Muchamiel" con el Mutxtapa. Queremos darle un giro para que lo veamos como un punto de atracción de turismo gastronómico.

Durante todo el verano se han ido realizando visitas teatralizadas, ¿Cómo responde el municipio a estas visitas?

El tren de las visitas teatralizadas que va por todo el casco histórico, incluso las que hay ahora de misteris, no tienen una afluencia muy grande, pero al final siempre cumplimos el cupo. Hemos observado que hay determinadas épocas del año que viene mucha gente de fuera, que es lo que queremos, vincular estas visitas y actividades para que la gente de los pueblos de alrededor vengan y nos conozcan. Es algo que está funcionando muy bien. Estamos haciendo coincidir ciertas fechas con otras actividades culturales para que sea un punto de atracción mayor y que al final terminen viniendo por unas

“Las fiestas son el mayor escaparate que tenemos”



Felicia en la puerta del ayuntamiento

actividades y se queden por otras.

El mes de agosto acaba de empezar, ¿Qué nos puedes adelantar de todo lo que tiene que ver con turismo en agosto?

Turismo organiza muchas cosas, pero lo que estamos haciendo ahora es trabajar en conjunto con la concejalía de Cultura, que crea mucho más contenido. El mes de agosto es un mes que se dedica mucho al tema de las Fiestas de Moros y Cristianos. Estamos en contacto con las urbanizaciones y asociaciones, ya que, igual que ellos hacen fiestas de sus urbanizaciones, queremos que esas urbanizaciones vengan a conocer nuestras fiestas, no solo las de Moros y Cristianos, hay conciertos que pueden ser puntos de atracción y estamos viendo de que manera hacer que esa gente de las urbanizaciones venga a vivir las fiestas de aquí y la gente de aquí vaya a las urbanizaciones.

través de turismo lo que tenemos que hacer es de altavoz y hacer una promoción externa y fuera del municipio de esas fiestas. Estamos manteniendo reuniones con las diferentes asociaciones, con empresas que están ubicadas en el municipio que se dedican a experiencias turísticas y estamos hablando con hoteles y apartamentos para hacer paquetes de experiencias de atracción con visita al municipio y ver la entrada de Moros y Cristianos. Este año vamos un poco justos de tiempo, pero es buen año ya que la entrada es domingo. Es algo que queremos abrir y explorar.

Acaban las fiestas, ¿Qué programación turística se podrá disfrutar en Mutxamel a partir de septiembre?

De cara al siguiente trimestre, tendremos como eje central el Día Mundial del Turismo. Este año como novedad y teniendo el Centro de Interpretación de la Sabateta lo queremos trasladar allí. Estamos trabajando y hablando con la empresa adjudicataria para ver la forma de hacer los talleres allí. El año pasado se hizo

en El Calvario y tuvo mucho éxito y este año queríamos potenciar el Área de la Sabateta y el Centro de Interpretación para que la gente lo conozca. Va a ser un día para disfrutar en familia donde habrá actividades para niños, talleres, algún concierto o actuación. Queremos que sea un día de entretenimiento en familia.

También soy concejal de Comercio y ADL (Agencia de Desarrollo Local) y en noviembre tendremos la Feria de Muestras. El objetivo que tenemos en las concejalías es que Turismo tiene que ser altavoz de todas las cosas que pueda hacer el municipio. Tenemos que poner en valor que estamos muy bien situados y con una parte artesanal muy buena. Queremos que la feria de muestras sea un punto de atracción para esto, estamos valorando la posibilidad de hacer algún tipo de transporte lúdico que tenga puntos de salida y llegada de las diferentes urbanizaciones a Mutxamel para que conozcan el mercado medieval, pero sobre todo las empresas que tiene el municipio. Entramos en diciembre y ya viene

la Navidad, colaboramos mucho en los actos de Navidad y estamos trabajando con asociaciones y empresas privadas que atraen turistas. Estamos valorando colaborar con ellos porque sabemos que va a ver un congreso/torneo interesante en una urbanización cercana y nos gustaría ser un punto más de apoyo para que puedan ofrecer nuestra oferta como algo complementario.

Ya hemos hablado de que eres concejala de Comercio también, ¿van un poco de ligadas?

Ese es mi objetivo, al final creo que turismo tiene que ser creador de contenido, pero tiene que ser difusor de contenido de cualquier acto representativo no solo al pueblo, sino que se nos escuche fuera. Lo que queremos hacer con comercio es esto, intentar que venga la gente.

En el pasado pleno se aprobó una nueva campaña de Bonos Consumo, ¿cuántanos un poco en que va a consistir la campaña?

Es una campaña que dejamos abierta a todos los vecinos y visitantes. El objetivo que tenemos es que venga la gente, que nos conozca y que nos tenga de punto de referencia. Queremos tener ese tejido de comercios para que cualquier cosa que hagamos sea buena para ellos.

Vamos a seguir la línea que hemos seguido en las anteriores campañas, el importe es mayor, entonces lo que queremos es llegar a mayor público posible. Es una campaña para fomentar el comercio local pero también ayuda a muchas familias para tener esa compra más deseada que en el día a día les puede costar un poco más. En línea generales va a ser como las campañas anteriores, aunque hemos intentado hacer un ajuste horario y lo que vamos a hacer para evitar el colapso de la plataforma, es dar varios días y un determinado importe, para que haya más posibilidades de acceder y no todo el mundo entre de golpe a la plataforma. También tendremos el punto de venta presencial para evitar la brecha digital. Se ampliará hasta el día 15 de octubre, ya que así cogemos el final del verano, las fiestas y la vuelta al cole.

Local

Mutxamel se prepara para sus fiestas y da el pistoletazo de salida con la presentación de cargos 2023



Los cargos festeros 2023 en el escenario de la presentación

Som Mutxamel

◆ El pasado 29 de Julio, en el parque el Canyar de les Portelles, fueron presentadas las nuevas capitánias, el bando moro ostentado por la Comparsa Abencerrajes y en el bando cristiano por la Comparsa Templarios. Fue una noche llena de magia, donde, Juan Miguel Ripoll Vígara, Mariola Amat Lledó y Alejandro Ripoll Vígara fueron presentados capitanes cristianos 2023. Por parte del bando de la media luna se presentó capitanes 2023

a Rafael Alemañy Alemañy, María Alemañy Moltó y Carlos Alemañy Moltó.

El testigo a estas nuevas capitánias fue entregado por parte de las capitánias del 2022, ostentadas por las Comparsa Xodios y Comparsa Maseros.

El acto de la presentación fue una mezcla entre el humor que caracterizó a los presentadores y la alegría y emoción de todo el Parque El Canyar de les Portelles al ver a los nuevos cargos festeros y sentir que la fiesta está cada

vez más cerca.

Para culminar el acto, se entonó el Himno de Festes de Mutxamel, seguido de un gran castillo de fuegos artificiales.

Francisco Poveda, presidente de la Comisión de Fiestas de Moros y Cristianos comenta "este año hemos querido mantener más o menos lo que sería la presentación tal y como la conocemos" pero asegura que para el año que viene ya están pensando la manera de innovar y hacer algo diferente.

Acaba la presentación pero quedan un mes y unas semanas llenas de actos, como puede

ser la gala de los 125 años de la Comparsa Moros del Cordó o la gala de los 100 años de la Comparsa Els Pacos, además de todos los actos que se repiten cada año como la donación de sangre, la presentación del llibret o el día de "La Senyal", donde las banderas salen por primera vez a la calle.

"Este es el primer año de esta junta directiva y tenemos muchas ganas de que todo vaya genial y llegue el día 10 de septiembre y todo el esplendor y vistosidad de nuestros desfiles se puedan ver por la rambla" termina diciendo Poveda.



Los cargos festeros de 2022 en su último adiós

Un paso más para terminar las obras del CEIP Manuel Antón

● Las obras del Colegio Manuel Antón están dentro del llamado Plan Edificant, se trata de una línea de ayudas de la Generalitat para que centros educativos reformen algunas de las instalaciones o bien el centro entero. María Loreto Riera, concejala de Educación de Mutxamel estuvo visitando las obras la pasada semana.

Som Mutxamel

◆ Pues bien, la retirada de las chapas de amianto del techo de uno de los pabellones del colegio es un paso más para que las obras del CEIP Manuel Antón se acaben. Esta actuación, que requiere un especial cuidado se ha realizado por parte de una empresa especializada en este tipo de materiales ya que, este material puede ser muy perjudicial para la salud. María Loreto Riera, concejala de Educación de Mutxamel comenta que

«las placas se han retirado enteras, cubriéndolas con plásticos especiales para este tipo de actuaciones para que ninguna se rompa y desatomillándolas manualmente, acondicionando el espacio para mayor seguridad de todos». Un nuevo paso, la retirada del amianto, que se une a todo lo realizado, quedando por ejecutar la construcción de la nueva cubierta y acabar el pabellón además del patio. Riera comenta que la obra se tiene previsto acabar para final de año.



Cubierta del pabellón del CEIP Manuel Antón

CEN-TRU VETERINARIO EUSGAR
CUIDAMOS de tu familia desde 1995
CONSULTA NUESTRO HORARIO EN NUESTRAS REDES SOCIALES eusgarvet

Consulta General - Quirófano - Ecografía - Rayos X - Visita a Domicilio
Consulta de Exóticos - Tienda Especializada - Peluquería Canina y felina

C/. La Huerta, 64 - San Vicente Telf. 965 667 544 - Whatsapp 673 910 173

Som Mutxamel
El periódico de Mutxamel

C/ La Huerta, 68 - 03690 San Vicente del Raspeig
www.somoslalacanti.com
info@somoslalacanti.com
Tel. 865 597 998 - Móvil: 652 862 699



Ago sto programación Mutxamel 2023

04/08 22:00h Concierto Liverpool Band
Rotonda C.Comercial Bonalba

04/08 00:00h Alborada Salvador

05/08 20:00h Concerto Música Festera

05/08 22:00h Concierto Sanguangos
Rotonda C.Comercial Bonalba

06/08 19:30h Festividad El Salvador
Videomapping Fachada
Torre Campanar

08/08 20:00h Exposición carteles anunciadores
Moros y Cristianos
Presentación Llibret de Festes

13/08 20:00h Visita turística en tren
21:00h

18/08 20:00h Misterios Mutxamel Ruta Nocturna

más información en: www.ayto.mutxamel.org/eventos



Ajuntament de
Mutxamel

El So de Mutxamel presente en la XI Edición de EBREFOLK



El Só en su actuación en EBREFOLK

Som Mutxamel

◆ El So de Mutxamel ha participado en la XI Edición de EBREFOLK celebrada el Móra d'Ebre. Ebrefolk nació en 2013 por iniciativa de Espai de So que está formada por músicos y etnógrafos valencianos y catalanes. El objetivo es dar difusión de las manifestaciones etnomusicales de las comarcas del sur de Cataluña, zonas aragonesas limítrofes como la zona del Matarraña y de las comarcas Valencianas y demostrar que no hay ningún tipo de

frontera desde el punto de vista tanto musical como lingüístico. Todos los años se invita a grupos de distintos lugares. Este año han sido invitados grupos de Mallorca, Menorca, de la Comunidad Valenciana, como es el So, de la parte de Catalunya siendo los anfitriones y de la zona de Murcia. Otros años han ido también de la parte de la Mancha incluso versadores de Cuba. Se realizan talleres de baile y de instrumentos tradicionales diversos (guitarra, guitarrón, pandere-

tas, castañuelas). A parte de los talleres existe una parte lúdica que se suele llamar Bureo o Sarao y que consiste en que los grupos tocan y la gente baila.

Se trata de jornadas llenas de música y mucha camaradería donde se canta al son de jotas, malagueñas o fandangos independientemente de la lengua que hables ya que el nexo de unión es una música con raíces comunes que cada cual interpreta según las costumbres de su zona.

Es importante señalar que las instituciones de nuestro país se han tomado en serio el campo del campo etnomusical ya que el Gobierno de España aprobó recientemente declarar la jota como patrimonio inmaterial. También hay otra propuesta en trámite que es declarar los toques festivos de la guitarra como patrimonio inmaterial. Este paso es previo para solicitar que tanto la Jota como los toques de guitarra sean declaradas Patrimonio Inmaterial por la UNESCO. En este sentido el So es depositario de la tradición de la Jota y de los toques de la guitarra.

El Club de Pilota Valenciana de Mutxamel se proclama campeón del Trofeo Diputación de Alicante



Los jugadores del Club Pilota Valenciana en la entrega de trofeos

Som Mutxamel

◆ El pasado fin de semana se celebraron las finales del Trofeo Diputación de Alicante en el «carrer Benimagrelli» de Sant Joan. Hasta la vecina localidad se desplazó el equipo del Club de Pilota Valenciana de Mutxamel que disputó

la final de la modalidad de Palma y Llargues. Los mutxameleros ganaron en una partida igualada que acabó 9 a 10 en la de Palma y 10 a 5 en Llargues. A esta cita acudieron vecinos del municipio encabezados por el alcalde de Mutxamel, Rafael García y el concejal de Deportes, Pepín Pérez.

5oros para el Club de Taekwondo Orhum Tao de Mutxamel



Pepín Pérez junto a los ganadores de las medallas de oro

Som Mutxamel

◆ Éxito rotundo para el Club de Taekwondo Orhum Tao de Mutxamel en la última jornada de la Liga Autonómica. El pasado 8 de julio, la ciudad de Alcoy fue el escenario de una emocionante competición de Taekwondo, donde más de 50 clubes de toda la Comunidad Valenciana se dieron cita para disputar la última jornada de la Liga Autonómica. En este evento deportivo, el Club de Taekwondo Orhum Tao de Mutxamel demostró su talento y dedicación, obteniendo un deslumbrante logro al conseguir 5 medallas de oro.

Los deportistas del Club Orhum Tao que se coronaron campeones son Lucía Gavilán, Ethan Sanderson, Diego Zambrano, José Javier Segura y Laura Martínez. Con su impecable desempeño y técnica en el tatami, brillaron en sus respectivas categorías, llevando el nombre del club y de Mutxamel a lo más alto.

Estos resultados han colocado al club en el tercer puesto de la clasificación general en la Liga Autonómica. Este éxito no solo representa el arduo trabajo de los deportistas, sino también el compromiso y apoyo incondicional de los entrenadores, junta directiva y el respaldo de la comunidad.

Los taekwondistas de Mutxamel han logrado un total de 4 campeones de liga, 3 subcampeones y 5 terceros puestos, lo que ha asegurado su clasificación para la gran final que se llevará a cabo el próximo 22 de julio en la ciudad de Benidorm.

El pasado día 13 el club recibió la visita del concejal de deportes, José Ángel Pérez Cebrían, para trasladar su enhorabuena y felicitar a los deportistas. Durante la visita, el concejal ha charlado también con el presidente del club, Pascual Mónaco, y trasladándole su intención de seguir apoyando y promoviendo el taekwondo en el municipio: "estamos seguros de que nuestros deportistas darán lo mejor de sí para seguir cosechando éxitos y llevar el nombre de Mutxamel a lo más alto."

El Club de Taekwondo Orhum Tao es una institución dedicada a la promoción y desarrollo del Taekwondo WT en Mutxamel. Fundado en el año 2012, bajo las órdenes de la Maestra María José Alcalá, Entrenadora Nacional y cinturón negro 5º DAN. El club se ha consolidado como uno de los referentes del taekwondo en la provincia, destacando por su enfoque en la formación integral de sus deportistas y la promoción de valores como la disciplina, el respeto y la superación personal.

El mutxamelero Raúl Úbeda lleva 8 años en el mundo de la Formula 1, hablamos con él para saber más sobre el mundo automovilístico y sus comienzos en este mundo

“Quiero ser ingeniero de pista y vivir las carreras desde el circuito”

Som Mutxamel / Yeray Vergara

◆ ¿De dónde te viene la afición por los coches? La verdad es que cuando era pequeño, mi afición eran los aviones, no te voy a engañar, y pensaba en ser ingeniero aeronáutico, pero mi familia tenía un taller mecánico y me pasaba todos los veranos con la 10/11 en el bolsillo. El hecho de poder ver las entrañas de los coches, destripar los componentes, y apreciar toda la ingeniería que hay metida entre las cuatro ruedas me hizo olvidarme de los aviones.

¿De pequeño soñabas con todo esto? Ciertamente sí, pero la realidad superó a la ficción! Cuando decidí que quería dedicarme a los coches, siempre tuve como objetivo apuntar a lo más alto, en este caso la ingeniería, y dentro de la ingeniería ¿qué es lo más alto? La competición. ¿Y dentro de la competición? La fórmula uno. A todo esto, ayudó que Fernando Alonso empezó a despuntar y la fórmula 1 empezó a tener más visibilidad, lo cual me ayudó a conocer mejor este mundo. Tenía claro lo que quería, y supongo que la ambición y la determinación me hizo que no desistiera (¡que nadie se piense que el camino es de rosas! Hay sudor, sangre y sacrificios, pero totalmente recompensados).

¿Cuáles son tus estudios? Estudie Ingeniería Industrial en la UPV, me especialicé en mecánica y luego me fui a Inglaterra a especializarme en la ingeniería de competición (por aquel entonces en España no se podía encontrar nada que diera garantías). Aparte de eso durante mi tiempo en España hice algún curso de conducción, y de ingeniería enfocada la fórmula 1.

¿Cómo es la trayectoria hasta llegar a la Formula 1? Creo que hoy en día la formación es clave, por dos motivos: el primero es que los equipos cada vez están más especializados; y el segundo que la competencia es brutal, cuanto más formado estés más posibilidades de que destaque tu currículo. El siguiente aspecto fundamental es experiencia, en este caso en el mundo de la competición y de la mecánica. En mi caso, aparte de lo que aprendí en el taller familiar, participé en el equipo de MotoStudent (la moto GP de las universidades) de la UPV y más adelante en el equipo de FormulaStudent (la fórmula 1 de universidades) en la universidad en Inglaterra.

Este no es el único camino, por supuesto, la especialización en competición se puede conseguir a través de experiencia en categorías previas a la F1 como la F2 o la F3. A nivel personal este mundo requiere esfuerzo y dedicación. Sacrificar tiempo con los amigos y la familia entra en el menú. Uno debe tener claro lo que está dispuesto a hacer para llegar aquí. Eso sí, en mis 8 vueltas al sol en F1 no ha habido ni un día que me haya levantado sin ganas de ir a trabajar, y eso no está pagado, ¡el cielo se puede alcanzar!

¿Cómo es entrar en la Formula 1? Te cambia la vida por completo. Aún recuerdo el día que me llamaron para decirme que me habían cogido para el trabajo, me acuerdo saltar en la cama de alegría y decir varios (bastantes) '¡Vamos!', '¡Sí!', y



Raúl junto a Fernando Alonso



Raúl junto a un piloto en un monoplaza

'Toma' (esa típica retahíla verbal ibérica) en voz alta, lo cual seguro no fue apreciada por mis vecinos.

Luego entras y te das cuenta de que todo lo que has estudiado es el nivel 0 allí, la gente que te rodea es extremadamente inteligente, trabajadora, metódica, organizada... Lo cual es bastante enriquecedor, todo es un continuo aprendizaje, un desafío donde uno siempre tiene que estar mejorando, y eso hace mi trabajo más bonito si cabe. A mí me toca trabajar los fines de semana, así que mis compromisos sociales están prácticamente cancelados, aunque como se dice, sarna con gusto no pica. Hablar con los pilotos es quizás de las sensaciones más raras. Gente que no te conoce de nada pero que tú estás cansado de ver en la pantalla.

Obviamente, las carreras las vives de otra forma. Es bastante emocionante ver el coche en la televisión y saber que tú has contribuido con tu granito de arena. Lo que fastidia cuando el coche no acaba la carrera, no lo sabe nadie. Pero hacer un podio o ganar una carrera ¡es un subidón de adrenalina incom-

Cuando no hay carrera, suelo viajar a los circuitos para test o sesiones de entrenamiento de pilotos.

El ingeniero de rendimiento es una figura clave en el equipo de Fórmula 1, así que la responsabilidad es grande y el esfuerzo también.

¿Y a qué futuro aspiras? Me gustaría un chalé en la playa, con piscina, y un buen Audi en el garaje. Pero como lo que me apasiona es la fórmula uno ¡nos conformaremos con algo más modesto! Quiero ser ingeniero de pista y vivir las carreras desde el circuito.

Este es tu octavo año en la Formula 1, ¿ha cambiado desde que empezaste hasta ahora? Sin duda la sensorización, y la capacidad de análisis. Cada vez tenemos más herramientas y más potentes que nos permiten hacer mejores análisis y entender mejor el comportamiento del coche. Parte de este avance es interna de cada equipo, y parte es debido al avance de la tecnología y la capacidad de procesamiento. Y aquí es donde entra la famosa falacia de que hoy en día el coche es lo más importante.

Es cierto que con un coche más rápido es más fácil ganar carreras, pero esto está ligado a que hoy en día, gracias a toda esta información extra que obtenemos, podemos aconsejar y dirigir mejor a los pilotos, hasta le punto de cambiar en cierto modo su pilotaje. Por ejemplo, los equipos saben cómo cuidar mejor los neumáticos, como preparar las vueltas rápidas, como hacer que degraden menos, y en este aspecto, la sensación, la experiencia, el talento de los pilotos se diluye.

Has trabajado con Sainz, Alonso y muchos más pilotos, ¿Qué destacarías de cada uno de ellos? Cuando entré en la F1 mi rol era más cercano al de chico de los cafés, que a la ingeniería de pista y mi acceso a ellos fue más limitado, pero tuve el placer de compartir equipo con Palmer, Magnussen, Grosjean y Maldonado. Con los que tuve contacto de tu a tu podría decir:

•Carlos Sainz Jr.: Es un piloto muy trabajador, concentrado e introvertido. También es rápido y tiene mucho potencial.

•Esteban Ocon: Es un piloto muy consistente, inteligente y con buena memoria. También es muy duro, agresivo en el pilotaje a veces y no tiene pelos en la lengua.

•Pierre Gasly: Es un piloto muy trabajador, sensible y con mucha energía.

•Nico Hulkenberg: Es un piloto muy bromista, extrovertido y con mucho carisma.

•Daniel Ricciardo: Es un piloto muy alegre, divertido, también muy carismático y con mucho talento.

•Fernando Alonso: Es sin duda un piloto rápido, con talento, luchador, además se expresa de forma clara, concisa, directa (importante para los ingenieros). Es muy trabajador, creativo, inteligente y con mucha memoria. Desde luego ¡no es campeón por casualidad! Lo que sí que saben todos en la oficina es que, si no hay carrera, del 8 al 13 de septiembre cuelgo el cartel de cerrado por vacaciones, así que aprovechando que están a la vuelta de la esquina, le deseo al lector unas felices fiestas de Moros y Cristianos

illetasofás LIQUIDACIÓN DE STOCK AL 30% Y 20%
Del 1 al 12 de Agosto abierto
en horario de 10:00 a 14:00- Tardes con cita

Sofás con estilo propio

Somos fabricantes C/. San Ramón 137, El Campello - Tel. 965 63 02 78 - 649 81 50 04 - illetasofas@gmail.com